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ATA DA OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 12 2 

(doze) dias do mês de novembro do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro) às 14h13min, 3 

na sala M 301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a 4 

presidência do Professor Milton Jarbas Rodrigues Chagas (Presidente do Conselho) os 5 

membros:  Carla Façanha de Brito (Coordenadora do curso de Biblioteconomia), Milanya 6 

Ribeiro da Silva (Coordenadora do curso de Administração Pública e Gestão Social), Cicero 7 

Marcelo Bezerra dos Santos (Vice - Coordenador do curso de Administração Pública e 8 

Gestão Social) e como convidada Polliana De Luna Nunes Barreto (Docente do Curso de 9 

Administração Pública e Gestão Social). Participaram também de forma remota pelo via: 10 

meet.google.com/yzj-aapx-vmg : Diego de Sousa Guerra (Vice Presidente do Conselho), 11 

Alexandre Araújo Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), Mário 12 

César Sousa de Oliveira (Coordenador do Curso de Ciências Contábeis), Francisco Raniere 13 

Moreira da Silva (Coordenador do Programa de Pós-Graduação de Administração Pública 14 

- PROFIAP), Domenico Ceglia (Representante Docente do Curso de Graduação em 15 

Administração), Jonathas Luiz Carvalho Silva (Coordenador do Mestrado profissional em 16 

Biblioteconomia), Elias Pereira Lopes Junior (Coordenador do Programa de Pós-Graduação 17 

de Administração - PPGA), Denysson Axel Ribeiro Mota (Vice -Coordenador do Mestrado 18 

profissional em Biblioteconomia), Eduardo Domingos de Lima (representante dos 19 

servidores técnico-administrativos), Cleidiane Pinho de Oliveira (representante discente) 20 

e como convidado Ricardo Aladim Monteiro (Docente do Curso de Ciências Contábeis). 21 

Havendo quórum e, dando início à sessão, o presidente cumprimentou a todos e, em 22 

seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem 23 

do dia. Prof. Milton solicitou a inclusão dos pontos: escolha de líderes das Unidades 24 

Curriculares; Contratação de um professor substituto para o professor Geovani. Os 25 

pedidos de inclusões na pauta foram aprovados por unanimidade. 1.2. Exclusão de 26 

matéria na ordem do dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. O 27 

conselheiro Mateus Ferreira informou que se ausentaria por motivo de viagem a exercício, 28 

participação no FORPLAD. 1.4. Aprovação da ata da 81ª reunião ordinária do Conselho. 29 

A ata da 81ª reunião ordinária do Conselho, realizada no dia 8 (oito) de outubro de 2024 30 
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(dois mil e vinte e quatro), foi encaminhada para os endereços eletrônicos dos membros 31 

para apreciação prévia, no dia 8 (oito) de novembro de 2024 (dois mil e vinte e quatro), 32 

foi posta em apreciação, não havendo questionamentos, a ata foi aprovada por 33 

unanimidade. 02. Ordem do dia. Foi solicitada pela presidência a antecipação do ponto 34 

referente a homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do 35 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de redução da carga horária da docente 36 

Polliana Luna, em virtude da urgência da professora Polliana em se ausentar da reunião 37 

do conselho para participar da banca de heteroidentificação dos cursos de engenharia. 38 

Não havendo questionamentos, deu-se início ao ponto em questão. 2.5. Homologação da 39 

declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais 40 

Aplicadas a solicitação de redução da carga horária da docente Polliana Luna. O 41 

professor Milton iniciou a discussão esclarecendo o motivo da solicitação e a necessidade 42 

de homologação do ato Ad Referendum, referente à redução de carga horária da 43 

professora Polliana Luna. O professor Milton explicou que, inicialmente, foi emitido um 44 

ato Ad Referendum aprovando a redução da carga horária da professora, com início 45 

previsto para o dia 20 de novembro de 2024. No entanto, posteriormente, houve a 46 

necessidade de alteração na data, o que resultou na emissão de um novo ato Ad 47 

Referendum, homologando a redução de carga horária a partir de 6 de novembro de 2024. 48 

Milton informa que no final de outubro, a professora Polliana entrou em contato com a 49 

Direção do CCSA informando que foi convocada , de forma urgente, para assumir o cargo 50 

de analista judiciário no Tribunal de Justiça do Estado do Ceará, o que demandava a 51 

redução de sua carga horária na UFCA para viabilizar o cumprimento de suas novas 52 

responsabilidades. O professor Milton explicou que, normalmente, solicitações desse tipo 53 

passam por um processo formal que envolve documentação detalhada e a análise do 54 

Conselho e da Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD), além do Conselho 55 

Universitário (Consuni). Contudo, devido à natureza urgente da situação, a Direção 56 

solicitou a docente o envio de um e-mail justificando a urgência do pedido. Após isso, o 57 

ato Ad Referendum foi emitido e, subsequentemente, foi realizada a consulta à CPPD e ao 58 

Consuni. A professora Polliana Luna, ao tomar a palavra, iniciou seu discurso com palavras 59 

de agradecimento ao professor Milton e à gestão da Direção do CCSA, destacando que, 60 
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em sua experiência na administração pública, não é comum encontrar gestores tão 61 

sensíveis e dispostos a dialogar e tomar decisões corretas de forma célere. Ela 62 

parabenizou o diretor pelo comprometimento em encontrar soluções rápidas para 63 

questões que afetam diretamente os servidores desta universidade, como foi o caso de 64 

sua solicitação. Polliana relatou o contexto da situação que levou à necessidade urgente 65 

de redução de carga horária. Ela explicou que, no dia 30 de outubro de 2024, foi 66 

informada, de forma intempestiva, sobre sua convocação para assumir o cargo de analista 67 

judiciário no Tribunal de Justiça do Estado – CE, o que aconteceu com 20 dias de atraso. 68 

O prazo apertado significava que ela precisaria reunir toda a documentação necessária 69 

entre os dias 30 de outubro e 1 de novembro de 2024, considerando que o dia 2 de 70 

novembro de 2024 era feriado, e que sua posse estava marcada para o dia 4 de novembro 71 

de 2024. Diante desta situação, Polliana informou que entrou em contato com a Direção 72 

do CCSA, com o presidente da CPPD e com o Reitor, solicitando a redução de carga horária 73 

para que pudesse cumprir os prazos exigidos pelo Tribunal de Justiça - CE e evitar custos 74 

financeiros desnecessários e danos jurídicos relacionados ao não cumprimento da 75 

convocação. Polliana também acrescentou que, embora não tivesse expectativa de ser 76 

convocada para o cargo, o fato de ter sido chamada e ter que tomar posse de forma 77 

urgente a obrigou a solicitar a redução da carga horária. Ela reforçou que, apesar dessa 78 

situação excepcional, a redução de carga horária não causaria prejuízo à unidade 79 

curricular de Direito, pois a carga de trabalho da unidade já foi analisada e ajustada, e não 80 

há sobrecarga nas disciplinas para o próximo semestre. Polliana destacou que, mesmo 81 

com a redução da carga horária, ela manteria seu compromisso com esta instituição, 82 

continuando a lecionar e mantendo o desenvolvimento de seus projetos de pesquisa e 83 

extensão.  Após a explanação da professora Polliana, o professor Milton abriu espaço para 84 

discussão e considerações adicionais dos conselheiros. Não havendo mais manifestações, 85 

ele colocou a declaração Ad Referendum em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1° Aprovar 86 

Ad Referendum, do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas, a solicitação de 87 

alteração do regime de trabalho com redução de carga horária de 40 (quarenta) horas 88 

semanais, com dedicação exclusiva, para o regime 20 (vinte) horas semanais, da servidora 89 

Polliana Luna de Nunes Barreto, matrícula Siape n.2656451, visto que não causará 90 
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prejuízo às atividades da unidade acadêmica; Art. 2° A alteração do regime de trabalho e 91 

a redução de carga horária de que trata o art. 1° ficam autorizadas a partir do dia 06 de 92 

novembro de 2024, condicionadas as demais aprovações previstas na Resolução Consuni 93 

no 51 de 17 de dezembro de 2020; Art. 3° Fica revogada a Aprovação Ad Referendum 94 

emitida em 30 de outubro de 2024, a qual fixava a alteração do regime de trabalho e a 95 

redução da carga horária a partir de 20 de novembro de 2024.” Não havendo mais 96 

questionamentos, a declaração foi homologada por unanimidade. Seguindo a ordem do 97 

dia, a Presidência deu sequência aos demais pontos de pauta: 2.1. Homologação da 98 

declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais 99 

Aplicadas a alteração na presidência da comissão executiva para a 1ª reabertura do 100 

concurso de professor efetivo, setor de estudo: Economia, objeto do edital nº 16/2024. 101 

O professor Milton apresentou a justificativa para a emissão da declaração, uma vez que 102 

o professor Mateus, que inicialmente ocupava a presidência da Comissão Executiva, 103 

informou que não poderia exercer a função durante o período de reabertura do concurso, 104 

o que motivou a necessidade de alteração na presidência. Assim, a presidência da 105 

Comissão foi transferida para o professor Elias. Dando prosseguimento, o professor 106 

Milton colocou a declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad 107 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a alteração na 108 

presidência da comissão executiva para a 1ª reabertura do concurso de professor efetivo, 109 

setor de estudo: Economia, objeto do edital nº 16/2024, a qual será formada pelos 110 

seguintes membros: I. Prof. Dr. Elias Pereira Lopes Junior (UFCA) como Presidente; II. Prof. 111 

Me. Francisco Dreno Viana da Silva (UFCA) como 1º Membro; III. Prof. Dr. Domênico Ceglia 112 

(UFCA) como 2º Membro; IV. Prof. Dr. Alexandre Araujo Cavalcante Soares (UFCA) como 113 

Secretário.” Não havendo questionamentos a declaração foi posta em votação e 114 

homologada por unanimidade. 2.2. Homologação da declaração que aprova ato Ad 115 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de 116 

afastamento de curta duração do docente Wendell de Freitas Barbosa, para participar 117 

do Fórum de Coordenadores Locais da Rede PROFIAP, processo nº 23507.004071/2024-118 

61. Dando prosseguimento, prof. Milton colocou a declaração em apreciação, a qual 119 

dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais 120 



 
 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

5/14 
 

Aplicadas a solicitação de afastamento de curta duração do docente Wendell de Freitas 121 

Barbos, para participar do Fórum de Coordenadores Locais da Rede PROFIAP, que 122 

ocorrerá nos dias 12 a 15 de novembro de 2024, em Campo Grande/MS, de acordo com 123 

documentos constantes no processo no 23507.004071/2024-61.” Não havendo 124 

questionamentos foi posta em votação e homologada por unanimidade. 2.3. 125 

Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 126 

Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de 01 código de vaga para o curso de Arquivologia 127 

e 01 código de vaga para o curso de Museologia. Dando prosseguimento, prof. Milton 128 

colocou a declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad 129 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de 01 130 

código de vaga para o curso de Arquivologia e 01 código de vaga para o curso de 131 

Museologia.” Não havendo questionamentos foi posta em votação e homologada por 132 

unanimidade. 2.4. Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do 133 

Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a comissão julgadora da 1ª reabertura 134 

do concurso de professor efetivo, setor de estudo: Economia, objeto do edital nº 135 

16/2024. Dando prosseguimento, prof. Milton colocou a declaração em apreciação, a qual 136 

dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais 137 

Aplicadas a comissão julgadora da 1ª reabertura do concurso de professor efetivo, setor 138 

de estudo: Economia, objeto do edital nº 16/2024, a qual será formada pelos seguintes 139 

membros: I. Prof. Dr. Diego de Sousa Guerra (UFCA) como Presidente; II. Prof. Dr. 140 

Francisco Germano Carvalho Lucio (UFC) como 1º Membro; III. Prof. Dr. Paulo Renato 141 

Alves Firmino (UFCA) como 2º Membro; IV. Suplentes: Prof. Dr. Rogério Moreira de 142 

Siqueira (URCA) 1º suplente; Prof. Dr. Jair Paulino de Sales (UFCA) 2º suplente.” Não 143 

havendo questionamentos foi posta em votação e homologada por unanimidade. 2.6. 144 

Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 145 

Ciências Sociais Aplicadas a mudança do setor de estudo de “Operações e Sistemas” para 146 

“Administração da Produção, Operações e Processos” do concurso para professor 147 

efetivo, objeto do processo nº 23507.004243/2024-05. Dando prosseguimento, prof. 148 

Milton colocou a declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad 149 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a mudança do setor de 150 
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estudo de “Operações e Sistemas” para “Administração da Produção, Operações e 151 

Processos” do concurso para professor efetivo, objeto do processo nº 152 

23507.004243/2024-05.” Não havendo questionamentos foi posta em votação e 153 

homologada por unanimidade. 2.7. Homologação da declaração que aprova ato Ad 154 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação referente 155 

ao afastamento de curta duração, a serviço, da professora Vitória Gomes Almeida, SIAPE 156 

1050431, no período de 10/11/2024 a 14/11/2024, para participação do V Encontro 157 

Latino-Americano de Investigadores (as) sobre Corpos e Corporalidade nas Culturas/ 158 

UFMG Campus Pampulha. Dando prosseguimento, prof. Milton colocou a declaração em 159 

apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º  - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro 160 

de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação referente ao afastamento de curta duração, a 161 

serviço, da professora Vitória Gomes Almeida, SIAPE 1050431, no período de 10/11/2024 162 

a 14/11/2024, para participação do V Encontro Latino-Americano de Investigadores (as) 163 

sobre Corpos e Corporalidade nas Culturas/UFMG Campus Pampulha, de acordo com a 164 

documentação constante no processo nº 23507.004435/2024-11.” Não havendo 165 

questionamentos foi posta em votação e homologada por unanimidade. 2.8. Solicitação 166 

de renovação do afastamento para o doutorado do docente Ricardo Aladim, processo 167 

23507.0041102024-21. O professor Milton colocou o processo em apreciação. Trata-se de 168 

uma solicitação de renovação do afastamento do professor Ricardo Aladim para 169 

continuidade de seu doutorado, com período solicitado de 1º de janeiro a 30 de junho de 170 

2025. Em seguida, o professor Milton concedeu a palavra ao professor Ricardo Aladim, 171 

que informou que, em dezembro de 2024, completará dois anos de afastamento. O 172 

professor Aladim explicou que solicitou apenas seis meses de renovação, uma vez que 173 

tem a previsão de concluir o doutorado até fevereiro de 2025. Caso consiga finalizar o 174 

doutorado antes dessa data, o pedido de renovação será cancelado. O professor Mário 175 

complementou a informação, ressaltando que o professor Ricardo Aladim já possui um 176 

substituto com contrato em vigor, garantindo que não haverá desfalque nas atividades da 177 

instituição. O professor Milton, após as considerações, colocou a solicitação em votação, 178 

sendo aprovada por unanimidade, de acordo com a documentação do processo nº 179 

23507.004110/2024-21. 2.9. Solicitação de concurso para professor efetivo, setor de 180 
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estudo: Contabilidade Societária, em decorrência da redistribuição do prof. Hugo. O 181 

professor Milton informou que a solicitação do concurso se refere à vaga aberta pela 182 

redistribuição do professor Hugo para a Universidade da Integração Internacional da 183 

Lusofonia Afro-Brasileira (UNILAB). Destacou ainda que a realização deste concurso já foi 184 

aprovada em colegiado do curso de Ciências Contábeis. O concurso será para o setor de 185 

estudo Contabilidade Societária, com carga horária de 40 horas semanais e dedicação 186 

exclusiva. Exigências de titulação: Doutorado em Contabilidade, ou Administração, ou 187 

Economia; Graduação em Ciências Contábeis. Aberturas: 1ª reabertura Doutorado em 188 

Contabilidade, ou Administração, ou economia; graduação em Ciências Contábeis; 2ª 189 

reabertura Doutorado em Contabilidade, ou Administração, ou economia; graduação em 190 

Ciências Contábeis.  Posto em votação foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi 191 

apresentado os nomes dos membros da comissão executiva do referido concurso, a saber: 192 

Presidente Prof. Me. Marcone Venâncio da Silva (UFCA); 1º membro Prof. Dr. Milton 193 

Jarbas Rodrigues Chagas (UFCA); 2º membro Prof. Dr. Paulo Henrique Leal (UFCA); 194 

suplente Prof. Dr. José Mauro Medeiros Veloso Soares (UFCA); como Secretária a 195 

servidora Francisca Maruza Oliveira Souza (UFCA). Não havendo mais questionamentos, 196 

a comissão executiva, foi posta em votação e aprovada por unanimidade. 2.10. Solicitação 197 

de contratação de Prof. Substituto, em função de nomeação para função de pró-reitor 198 

do Prof. Mateus Ferreira. O professor Milton informou que, a partir de 1º de novembro 199 

de 2024, o professor Mateus Ferreira foi nomeado para a função de Pró-Reitor de 200 

Planejamento. Em razão dessa nomeação, o curso de Administração enviou para a Direção 201 

a solicitação de contratação de um professor para substituir o professor Mateus, 202 

conforme a declaração apresentada. A solicitação prevê a abertura de processo seletivo 203 

para o setor de estudos: Finanças, com carga horária de 40 horas semanais. Exigências de 204 

titulação: graduação em uma das seguintes áreas: Administração, Ciências Contábeis, 205 

Economia ou Finanças, com mestrado em qualquer área do conhecimento. Aberturas: 1 ª 206 

reabertura manterá os requisitos de titulação mencionados, ou seja, setor de estudos: 207 

Finanças, com carga horária de 40 horas semanais. Exigências de titulação: graduação em 208 

uma das seguintes áreas: Administração, Ciências Contábeis, Economia ou Finanças, com 209 

mestrado em qualquer área do conhecimento. 2ª reabertura, a exigência será de 210 
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graduação em uma das áreas: Administração, Ciências Contábeis, Economia ou Finanças, 211 

com especialização (lato sensu) nas áreas de Finanças, Economia ou Contabilidade. Posto 212 

em votação, foi aprovado por unanimidade. Dando continuidade foi apresentado os 213 

membros para a comissão julgadora a qual será composta pelos seguintes professores: 214 

presidente Prof. Dr. Diego de Sousa Guerra (UFCA); 1º Membro Prof.  Dr. Milton Jarbas 215 

Rodrigues (UFCA); 2º Membro Prof. Me. Marcone Venâncio da Silva (UFCA). O secretário 216 

será o servidor Allyson Bruno Lima de Carvalho (UFCA). Não havendo mais 217 

questionamentos, a comissão foi aprovada por unanimidade. 2.11. Solicitação de 218 

alteração do regime de trabalho do professor substituto Wagner Oliveira de Medeiros 219 

de 20h para 40h. O professor Milton, informou que a solicitação se refere ao pedido 220 

enviado pelo curso de Biblioteconomia para alteração do regime de trabalho do professor 221 

substituto Wagner Oliveira de Medeiros, de 20 horas semanais para 40 horas semanais, 222 

aprovada em colegiado do curso. A professora Carla explicou que, a princípio, o colegiado 223 

havia aprovado, por maioria, a carga horária de 20 horas. Ela destacou que a aprovação 224 

da carga horária de 20 horas ocorreu antes da aprovação dos cursos de Arquivologia e 225 

Museologia, e que, atualmente, a demanda de trabalho aumentou devido ao 226 

comprometimento dos professores de Biblioteconomia com esses novos cursos. Além 227 

disso, mencionou que o curso enfrenta dificuldades devido a afastamentos de docentes 228 

por questões de saúde e doutorados, e que, com a ampliação da carga horária do 229 

professor Wagner, seria possível atender à demanda adicional, especialmente para apoiar 230 

os novos cursos. A professora Carla também informou que o professor Wagner foi 231 

comunicado antecipadamente sobre a alteração e demonstrou interesse em assumir a 232 

carga horária ampliada. O professor Milton abriu a palavra para eventuais 233 

questionamentos do conselho, e, não havendo mais intervenções, colocou a solicitação 234 

em votação. A solicitação foi aprovada por unanimidade. 2.12. Solicitação de licença para 235 

tratar de interesses particulares da professora Francisca Pereira dos Santos, processo 236 

23507.004441/2024-61. O professor Milton colocou o processo em apreciação, 237 

explicando que a professora Francisca Pereira dos Santos solicitou licença para tratar de 238 

interesses particulares, com a finalidade de realizar atividades privadas na Universidade 239 

de Poitiers, na França, entre os dias 28 de janeiro e 28 de fevereiro de 2025. A solicitação 240 
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foi encaminhada à PROGEP, mas, conforme informado, faltam dois documentos para a 241 

finalização do processo: parecer da chefia imediata e autorização para realização de 242 

atividade privada, a ser obtida no sistema eletrônico de prevenção de conflitos de 243 

interesse, disponibilizado pela Controladoria-Geral da União (CGU), após comprovada a 244 

inexistência de conflito de interesses. O professor Milton comunica que a professora 245 

Francisca informou, por um e-mail enviado à direção, que não conseguiu obter o 246 

documento da CGU até o momento da reunião, mas que tomaria as providências 247 

necessárias no dia seguinte para emitir a autorização. Ela também informou que obteve a 248 

aprovação do curso de Biblioteconomia para a realização da atividade durante o período 249 

solicitado. A professora solicitou, além do período indicado (28 de janeiro a 28 de 250 

fevereiro de 2025), quatro dias adicionais antes da viagem, para que possa se ajustar ao 251 

chegar na França, justificando que esse período seria necessário para sua adaptação. O 252 

professor Denysson acrescentou que o colegiado do curso de Biblioteconomia entendeu 253 

que a solicitação de licença se encontra dentro do limite de horas anuais permitidas para 254 

atividades remuneradas, conforme o documento de carga horária da UFCA. O professor 255 

Milton sugeriu que a aprovação fosse concedida apenas para as datas indicadas no convite 256 

(28 de janeiro a 28 de fevereiro de 2025), e que os quatro dias adicionais solicitados pela 257 

professora fossem compensados como período de férias, porém, não fossem apreciados 258 

pelo conselho. Nesse caso, a professora deveria formalizar a solicitação de férias através 259 

do sistema Sou.gov, com a justificativa de que não haverá prejuízo para as atividades 260 

acadêmicas da UFCA. A direção do curso poderia então encaminhar a solicitação à 261 

PROGEP, para os trâmites necessários. Após as considerações, o professor Milton colocou 262 

a solicitação em votação. A proposta foi aprovada pela maioria, com quatro abstenções, 263 

ficando condicionado à inserção dos documentos faltantes (parecer da chefia imediata e 264 

autorização da CGU). 2.13. Proposta de reorganização de espaços no bloco M. O 265 

professor Milton apresentou uma proposta de reorganização dos espaços no Bloco M, 266 

com o objetivo de otimizar o uso das instalações e atender melhor às demandas do CCSA. 267 

Ele explicou que, neste momento, a proposta visa provocar uma reflexão inicial, sem a 268 

necessidade de uma decisão imediata. O intuito é que a proposta seja discutida entre os 269 

colegiados, com encaminhamentos possíveis nas reuniões de janeiro ou fevereiro de 270 
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2025. O professor Milton destacou que a proposta de reorganização dos espaços foi 271 

formulada com base em algumas premissas discutidas no início do ano, quando foi 272 

realizada a distribuição do orçamento do CCSA. Entre essas premissas, estão: criação de 273 

um laboratório de informática, o qual atenderá tanto as disciplinas práticas como a 274 

ampliação dos cursos (Duplicação e Criação de novos cursos); eficiência na alocação dos 275 

recursos, considerando que não teremos construção de novos espaços no curto prazo; 276 

atender adequadamente as ações de pesquisa, ensino, extensão e cultura realizados por 277 

servidores do CCSA;  criação da biblioteca escola, conforme já discutido no momento de 278 

organização do orçamento do CCSA para 2024 e alocar adequadamente as compras 279 

realizadas e/ou a serem realizadas, considerando as premissas anteriores, discutidas e 280 

aprovadas no Conselho do CCSA. Diante disso, foi feito um estudo sobre a ocupação atual 281 

dos andares do Bloco M, considerando a quantidade de salas e a distribuição dos 282 

professores. A proposta apresentada sugere uma reorganização das salas de professores, 283 

com a ocupação de quatro professores por gabinete, o que liberaria espaços para serem 284 

ocupados por núcleos ou laboratórios integrados. Essa mudança está em alinhamento 285 

com o próximo ponto de pauta, que trata do recadastramento de projetos, a ser discutido 286 

em seguida. O professor Milton acrescenta que a proposta sugere que, no terceiro andar, 287 

sejam alocados os laboratórios; no térreo, os programas de pós-graduação (PPGB, PPGA 288 

e PROFIAP); e no segundo andar, a biblioteca escola e o laboratório de informática, com 289 

núcleos integrados em um único espaço, funcionando de forma compartilhada. O 290 

professor Milton ressaltou que o objetivo desta proposta não é uma decisão imediata, 291 

mas sim o início de um debate para a definição de critérios para a alocação dos espaços. 292 

A proposta será discutida não apenas no âmbito de conselho, mas também no âmbito da 293 

comissão de governança, a pedido da DINFRA. Ele concluiu destacando que a 294 

reorganização dos espaços visa a alocação eficiente e adequada tanto dos professores 295 

quanto dos alunos, considerando uma visão de curto prazo, para atender às necessidades 296 

imediatas da unidade. O professor Francisco acrescentou que o recadastramento dos 297 

projetos contribuiria para a otimização do aproveitamento dos espaços. O professor 298 

Denysson questionou se a DINFRA havia feito um estudo sobre o terceiro andar e a 299 

biblioteca, pois há questões de carga que podem impedir a alocação nesses andares. O 300 



 
 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

11/14 
 

professor Milton informou que a consulta à DINFRA ainda não foi feita, mas será incluída 301 

na discussão para ajustes posteriores. O professor Diego reforçou a necessidade de 302 

consultar a DINFRA para garantir a conformidade com as regulamentações, e destacou 303 

que os andares superiores precisam de reorganização devido à ociosidade dos espaços. A 304 

professora Milanya sugeriu que, no próximo mês, já seja iniciada uma discussão mais 305 

formal sobre o assunto, levando ao colegiado para aprofundar a análise. O professor 306 

Francisco Raniere adicionou a fala da professora Milanya que fosse feito algum nível de 307 

redirecionamento da direção antes da consulta aos colegiados, para gerar uma proposta 308 

mais precisa. O professor Diego respondeu que, de fato, a situação poderá ocorrer, uma 309 

vez que o colegiado será consultado durante o processo. Contudo, a decisão final caberá 310 

ao conselho, e a direção, por sua vez, elaborará e encaminhará propostas fundamentadas, 311 

após a devida análise e averiguação das informações enviadas pelo recadastramento. O 312 

professor Diego também enfatizou a importância de que todos os projetos sejam 313 

devidamente recadastrados, conforme estipulado no regimento. O professor Milton, 314 

levando em consideração as discussões realizadas, sugeriu que a DINFRA seja consultada 315 

para fornecer as informações técnicas necessárias, que deverão ser encaminhadas às 316 

coordenações de curso. Com base nas considerações feitas até o momento, uma proposta 317 

inicial será elaborada e apresentada. A devolutiva sobre as informações obtidas será 318 

fornecida, e, posteriormente, em março, a proposta final será discutida e deliberada no 319 

âmbito do conselho, com a devida consideração das análises e contribuições recebidas. 320 

2.14. Recadastramento de projetos, conforme estabelece o Regimento Interno do CCSA. 321 

O professor Milton reiterou o que foi mencionado no ponto anterior, destacando que, 322 

conforme o Regimento Interno do CCSA, é imprescindível o preenchimento do formulário 323 

de recadastramento de projetos. O professor Milton abre a discussão para votação, 324 

propondo que o recadastramento seja realizado até o mês de dezembro. Até o fim do mês 325 

de novembro, será enviado às coordenações o questionário de recadastramento, para 326 

que, caso seja necessária alguma informação adicional, possa ser encaminhada com 327 

antecedência. A proposta foi colocada em votação e aprovada, ficando estabelecido que 328 

o recadastramento dos projetos ocorrerá até o final de dezembro de 2024, com os ajustes 329 

necessários no questionário sendo feitos no mês de novembro de 2024. 2.15. Escolha de 330 
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Líderes das Unidades Curriculares. O professor Milton relatou que, em reunião realizada 331 

com os representantes da unidade curricular de Direito, junto às coordenações dos Cursos 332 

de Administração Pública e Gestão Social e Ciências Contábeis. Discutiu-se a necessidade 333 

de estabelecer um líder ou representante para cada unidade curricular, o qual seria 334 

nomeado por meio de portaria emitida pela Direção. Esse representante teria a 335 

responsabilidade de coordenar as atividades da unidade, facilitando a comunicação 336 

interna e externa. Em vez de se reportar a vários professores da unidade, o Centro se 337 

reportaria a um único líder, que, por sua vez, faria a mediação com os demais docentes. 338 

A proposta é que essa prática melhore a gestão e a organização das unidades curriculares, 339 

proporcionando maior eficiência nas interações. A Direção encaminhará um e-mail a 340 

todos os professores, solicitando que cada unidade curricular defina seu representante 341 

ou líder até o final do mês de novembro. Em dezembro, será emitida uma portaria 342 

nomeando os líderes, com validade de dois anos. Ao fim desse período, será realizada uma 343 

nova nomeação, assegurando a renovação e a alternância de liderança. A professora 344 

Milanya enfatizou a necessidade de discutir e planejar a vinculação das unidades 345 

curriculares com os cursos e centros, pois algumas unidades atendem a diferentes cursos 346 

e até a centros distintos. O professor Milton concordou com a fala de Milanya e reforçou 347 

a importância de adotar boas práticas observadas em outros centros acadêmicos, como 348 

no CCSA, que já implementa modelos eficazes de gestão das unidades curriculares. 349 

Professor Milton reforçou que a definição de um representante para cada unidade 350 

curricular contribuirá significativamente para melhorar o fluxo de informações e o 351 

relacionamento entre docentes e a gestão. O professor Milton finalizou a discussão, 352 

destacando a importância da colaboração e da transparência na implementação da 353 

proposta, com o encaminhamento de que a direção enviará um e-mail para os docentes 354 

de cada unidade curricular solicitando a indicação de um líder até o final de novembro de 355 

2024, para que a portaria nomeando os representantes seja emitida em dezembro de 356 

2024, com validade de dois anos e que a direção levará a proposta de regulamentação das 357 

unidades curriculares à gestão superior para uma análise mais aprofundada. 2.16. 358 

Contratação de um professor substituto para o professor Geovani. Professor Milton 359 

informou que em razão da ausência do professor Geovani, foi identificada a necessidade 360 
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de contratar um professor substituto para garantir a continuidade dos cursos na unidade 361 

curricular de Direito. A vaga será para o setor de Estudo: Estado, Direito Público e Privado, 362 

com carga horária de 40 horas semanais. Milton mencionou ainda que há um edital 363 

vigente, o que possibilita a convocação do substituto de forma hábil, caso a decisão seja 364 

aprovada. Milanya destacou que a solicitação foi feita com urgência, uma vez que se faz 365 

necessário a contratação do professor substituto. Ela mencionou que já existe uma 366 

seleção em andamento, o que permitiria aproveitar o processo seletivo vigente para 367 

agilizar a contratação. O professor Cícero acrescentou que a contratação do substituto é 368 

de extrema importância, especialmente em função dos conflitos de horários e da 369 

duplicação de turmas, que poderiam prejudicar o andamento das atividades acadêmicas. 370 

Milton após ouvir os comentários, propôs que a aprovação fosse submetida ao colegiado 371 

naquele momento, com a condição de que, antes do envio do pedido à PROGEP, fosse 372 

feita uma consulta à disponibilidade e ao interesse do professor Geovani e do professor 373 

Ives em ministrar a disciplina de Direito. A proposta foi colocada em votação e aprovada 374 

por unanimidade. Comunicado dos membros e da presidência.  O professor Milton iniciou 375 

a seção de comunicados esclarecendo sobre a recondução dos representantes dos 376 

Técnicos Administrativos (TAE) no Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas 377 

(CCSA). Foi emitida uma portaria pela direção formalizando a recondução dos seguintes 378 

representantes: Eduardo Domingos de Lima e Eliel Alves Salviano como titulares, e Allyson 379 

Bruno Lima de Carvalho e Francisca Maruza Oliveira Souza como suplentes. O professor 380 

Milton também comunicou que, no dia 9 de dezembro, será realizado o evento "Integra 381 

CCSA", com o objetivo de promover um momento de integração e diálogo entre a direção, 382 

os servidores técnicos, terceirizados e docentes. O evento visa fortalecer a comunicação 383 

interna e o trabalho colaborativo no CCSA. Para isso, a direção enviou um convite a todos 384 

os servidores, solicitando que respondam ao questionário de participação, a fim de definir 385 

o número de participantes e organizar questões, como o café que será oferecido. Milton 386 

destacou que o evento não será uma reunião formal, mas um encontro informal e 387 

dinâmico, destinado a promover o conhecimento mútuo, fortalecer os laços profissionais 388 

e discutir os objetivos futuros do Centro. O professor Milton também informou que o 389 

orçamento para 2025 será distribuído entre as unidades acadêmicas, e que um 390 
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levantamento das necessidades será realizado até o início de fevereiro. Durante esse 391 

período, a PROPLAN enviará as orientações necessárias para que cada unidade acadêmica 392 

possa identificar suas demandas e planejar as aquisições necessárias. Milton ressaltou a 393 

importância de que cada colegiado reflita sobre seus objetivos e necessidades de recursos 394 

para o próximo ano, a fim de garantir que o orçamento atenda de forma eficaz às 395 

demandas necessárias. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença 396 

de todos e deu por encerrada a reunião, às 16h:52min, que para constar, eu, Diego de 397 

Sousa Guerra, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela 398 

presidência.  399 
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